
19 декабря
2018 года  

СРЕДА 
№ 101 (10510)  

Цена 10 руб. 64 коп.

Выходит 2 раза в неделю: 
среда, суббота

Издаётся с 20 ноября 1931 года    www.нашажизнь72.pф

В НЕСКОЛЬКО СТРОК 
ОБО ВСЁМ

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ!

  Праздничные  
                мероприятия
В преддверии Нового года для детей и взрослых в учреждениях куль-

туры всех  сельских поселений  пройдут конкурсно-развлекательные и 
театрализованные программы. 

В райцентре предновогодние представления начнутся  21 декабря.
Детская  школа  искусств в этот день приглашает  детей и взрослых  

на  спектакль «Серая звёздочка». Начало в 16 часов 15 минут. 
В это же время, но уже  25 декабря,  будет показан спектакль «Те-

ремок вверх тормашками», а  28 декабря – новогодний театрализован-
ный концерт.

Районный дом культуры продолжает принимать групповые заявки 
на проведение детских новогодних утренников, которые запланированы 
в РДК на 25 – 30 декабря, а также на посещение организованными  груп-
пами  театрализованных игровых программ «Резиденция Деда Мороза» 
(Боровлянка). Тел. 4-23-76.

Традиционная концертная программа «Песни уходящего года» со-
стоится в районном доме культуры 30 декабря. В этот день зрителей 
ждёт театрализованное представление «Золушка 18+». Начало меро-
приятия  в 17 часов.

В районном краеведческом музее с середины декабря  работает вы-
ставка «Новогоднее ассорти».

Во всех сельских поселениях будет организована праздничная дис-
котека. Дома культуры (в том числе и РДК) будут открыты с 20 до 23 ча-
сов 31 декабря и с 1 часа до 3-х часов  1 января.

Соб. инф.

В начале декабря в Тюмени  про-
шёл VIII областной форум «Жизнь 
без преград», посвящённый Все-
российскому дню инвалидов. Его 
участниками стали более 250 че-
ловек, в том числе представители 
общественных организаций, психо-
лого-медико-педагогических комис-
сий, родители и дети с особыми об-
разовательными потребностями. 

В рамках форума на базе одной 
из тюменских школ был организо-
ван фестиваль «Калейдоскоп от-
крытых практик», на котором побы-

ЗНАЙ НАШИХ!

 Получили награды 
        и набрались опыта

вала делегация из Казанского рай-
она, состоящая из педагогов, роди-
телей и детей. 

– Нас поразил высокий уровень 
организации и культуры обслужива-
ния. Всё было красиво оформлено, 
детей встречали ростовые куклы, а 
при регистрации каждому ребёнку 
дарили подарки с развивающими 
играми, – поделились своими впе-
чатлениями участники мероприя-
тия. – Программа  была насыщен-
ной, мы все получили массу поло-
жительных эмоций.

Работа фестиваля строилась 
по нескольким направлениям. Для 
детей с особенностями здоровья 
были организованы мастер-классы 
(лабораториумы) в разных секци-
ях: художественное, вокальное, 
спортивное, творческое развитие. 
Ребята побывали в  гончарной ма-
стерской, где освоили технику руч-
ной лепки  и создания  горшочков 
на гончарном круге. Вместе с роди-
телями и педагогами мальчишки и 
девчонки рисовали на воде в техни-
ке эбру, развивали свои вокальные 

данные, мастерили поделки из фо-
амирана и занимались адаптивной 
физкультурой.

Родители побывали на презен-
тации родительского клуба, где об-
менялись опытом и получили кон-
сультации специалистов о том, как 
работать с детьми, имеющими ре-
чевые нарушения. Казанский рай-
он в разговоре  за круглым столом 
представляла председатель клу-
ба замещающих семей мама 9 де-
тей  Татьяна Александровна Си-
доркова.

В состав делегации Казанско-
го района входила Лариса Алек-
сандровна Лексютина, учитель-
логопед Казанской школы. Вме-
сте с педагогом начальных клас-
сов той же школы Зоей Дмитриев-
ной Пропустиной они приняли уча-
стие  в областном конкурсе «Луч-
шая образовательная программа 
по коррекционному сопровожде-
нию детей с ограниченными воз-
можностями здоровья», который 
проходил заочно.  Совместно раз-
работанный ими открытый урок по 
окружающему миру и логоритми-
ке (речевое развитие через дви-
жение, музыку и ритм – прим.ав-
тора) для детей с тяжёлыми на-
рушениями речи на тему «Родной 
край – частица Родины»  был вы-
соко оценён жюри. Конкурсная ра-
бота заняла 1-е место в номина-
ции «Конспект занятия по актуаль-
ным вопросам обучения детей с 
ОВЗ». Среди 129 работ, представ-
ленных  в этой номинации, доволь-
но высокий результат показали и 
педагоги из Ильинки – методист 
школы Светлана Михайловна Дац-
кевич и учитель-логопед Людмила 
Петровна Лукашова. Они предста-
вили конспект урока «Автоматиза-
ция звука [р] на лексическом мате-
риале «Моё село  родное» и заня-
ли 3-е место в конкурсе. Победи-
тели и призёры  получили благо-
дарственные письма за подписью  
директора департамента образо-
вания и науки Тюменской области. 
Кроме этого, им было предостав-
лено почётное право провести об-
разовательные мастер-классы для 
педагогов области.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото из архива 

Казанской школы

В преддверии Нового года в 
предстоящую субботу, 22 декабря, 
в районном центре состоится оче-
редная сельскохозяйственная яр-
марка. Она будет работать с 9 до 12 
часов. В этот день жителям района 
предоставляется отличная возмож-
ность закупить различные свежие 
продукты к праздничному столу. То-
варопроизводители традиционно 
развернут торговые ряды в центре 
села, где  вниманию покупателей 
представят широкий ассортимент 
продуктов питания (колбасы, коп-
чёности, хлебобулочные изделия), 
мяса (птица, говядина, свинина), 
рыбы (свежая, переработанная), 
а также товаров народного спроса 
и потребления. А чтобы настрое-
ние было приподнятым, работни-
ки культуры, как всегда, проведут  
зрелищную увеселительную про-
грамму.  На ярмарке можно будет 
купить атрибут новогоднего празд-
нования – настоящую ёлочку. Ина-
че какой же  праздник без зелёной 
лесной красавицы?

Соб. инф.

АНОНС

Предновогодняя  ярмарка

Земельная 
амнистия

Правительством Тюменской об-
ласти 26 июня 2018 года принято по-
становление, уточняющее механиз-
мы «земельной амнистии». В нём 
содержится перечень документов, 
необходимых для оформления зе-
мельных участков под индивидуаль-
ными домами, без правоустанавли-
вающих документов. Владельцам та-
ких домов земельные участки будут 
предоставляться бесплатно. Закон 
позволит оформить в собственность  
участки и  дома во всех муниципали-
тетах области. Теперь владельцы до-
мов, возведённых до 1 сентября 2006 
года и расположенных на земельных 
участках в границах населённых пун-
ктов области, находящихся в государ-
ственной и муниципальной собствен-
ности, смогут бесплатно оформить в 
собственность землю под своим жи-
лищем. Закон будет действовать до 
31 декабря 2020 года. Информа-
цию по этому вопросу вы можете по-
лучить, позвонив в администрацию 
района по телефону 4-29-54.

Традиционный
 турнир

22 декабря в 10 часов в спор-
тивном зале посёлка Новоселезнё-
во состоится предновогодний тур-
нир по волейболу среди смешанных 
команд на кубок индивидуального 
предпринимателя Н.К. Григорьева.  
Ежегодно по традиции  в преддве-
рии Нового года новоселезнёвские 
спортсмены-волейболисты собира-
ются для проведения этого класси-
ческого турнира. В борьбу за кубок 
вступят женская сборная команда 
посёлка Новоселезнёво, мужская 
команда ветеранов, команды «Зо-
лотой возраст» и «Подрастающее 
поколение». Как заверяют организа-
торы турнира, поединки будут зре-
лищными и захватывающими, по-
скольку команды настроены на рас-
крепощённый и корректный волей-
бол. Приглашаются все, кто  желает  
поболеть за любимую команду, да и 
просто посмотреть  красивую игру.

Информации подготовил 
Андрей ЗАДОРОЖНЫХ     

Делегация Казанского района на фестивале «Калейдоскоп открытых практик» в Тюмени: 
 победитель конкурса образовательных программ Лариса  Лексютина (крайняя справа); 

призёры конкурса – педагоги Ильинской школы Людмила  Лукашова 
и Светлана  Дацкевич,  руководитель делегации Лариса  Канюкова, представитель 

родителей Татьяна Сидоркова с детьми (слева направо)

Рисунок В. КОЗУБА
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Военно-патриотическое воспитание буду-
щего защитника начинается  со школы. Ребя-
та посещают спортивные  секции, патриоти-
ческие клубы, морально и физически готовят 
себя к службе в армии. Казанское районное 
отделение Всероссийской общественной ор-
ганизации ветеранов «Боевое Братство»  по-
стоянно работает с ребятами, проводит рай-
онные соревнования  по военно-прикладным 
видам спорта, готовит команды для участни-
ков в региональных  мероприятиях.

Так, на территории  тюменского цен-
тра «Аванпост» 24 ноября прошли област-
ные  соревнования на кубок ветеранов бо-
евых действий среди допризывной молодё-
жи. Организатором  данного мероприятия 
выступило Тюменское областное отделе-
ние «Боевого Братства». В соревнованиях 
приняли участие  кадеты из городов Иши-
ма, Ялуторовска, Бердюжского, Нижнетав-
динского и Сладковского районов. Честь на-
шего района защищали кадеты  Казанской 
средней общеобразовательной школы Ки-
рилл Сысоев, Максим Руф, Дмитрий Ры-

ВОСПИТАНИЕ ПАТРИОТОВ

Проверили себя на прочность

бин, Максим Пузынин и Денис Горлов. Пе-
ред началом мероприятия председатель 
Казанского районного отделения органи-
зации  «Боевое Братство» Сергей Сазонов 
провёл с ребятами инструктаж  и  посове-
товал  действовать  как одна  команда, дер-
жаться вместе.

Соревнования начались с торжественного 
построения команд. Приветствовал участни-
ков соревнований и пожелал им удачи пред-
седатель исполнительного комитета Тюмен-
ского областного отделения Всероссийской 
общественной организации ветеранов «Бо-
евое Братство»  Иван Беспоместных. Состя-
зания состояли из пяти этапов: сборка и раз-
борка оружия на время, выполнение силово-
го теста Купера, поднятие  гири, подтягива-
ние в бронежилете и стрельба из пневмати-
ческой винтовки. 

На всех этапах казанские ребята показа-

ли достойные результаты.  Подобные зада-
ния они не раз выполняли на соревновани-
ях, проводимых  в районе. Кстати, хочу заме-
тить, что соревнования на кубок ветеранов 
боевых действий проходили во всех местных 
отделениях «Боевого Братства» весной.   Ко-
манда, занявшая в них  первое место, долж-
на была представлять район на областных 
соревнованиях. 

Целый день ребята состязались, отстаи-
вая честь своих школ. Лидером соревнова-
ний в личном зачёте по гирям  стал Кирилл 
Сысоев, и это  не случайно, ведь Кирилл  
уже семь лет занимается этим видом спор-
та. В тот день он показал  лучшие результа-
ты среди всех участников. Самым сложным 
для ребят был этап силовых упражнений те-
ста Купера, но и здесь Кирилл Сысоев был 
первым в личном зачёте.  Впрочем, хочет-
ся отметить хорошую физическую подготов-

ку всех ребят. Они понимают, что  это приго-
дится им в жизни, так как после окончания 
школы парни планируют связать свою жизнь 
с военным делом.

 В общем зачёте казанцам удалось за-
нять лишь 3-е призовое  место. Первой ока-
залась команда Нижнетавдинского района, 
второе место завоевали ишимцы. Всем участ-
никам соревнований были вручены грамоты 
за участие. 

Очередная проверка на прочность состо-
ялась. Такие мероприятия позволяют прове-
рить себя. Мало того, ребята проанализиро-
вали свои  результаты  и сделали соответ-
ствующие выводы: одним нужно   подтянуть-
ся, другим – закрепить наработанное. Впере-
ди ещё много новых стартов, так что рассла-
бляться не стоит.

Н. ДОГОТАРЬ, 
председатель исполкома Казанского 
районного отделения общественной 

организации  «Боевое Братство»
Фото автора

Кирилл СЫСОЕВ и Дмитрий РЫ-
БИН, учащиеся 11 класса Казанской 
средней общеобразовательной школы:

– Хорошо, что мы съездили  в Тю-
мень на соревнование, в очередной раз  
проверили себя на прочность.  Мы соби-
раемся  поступать в Тюменское высшее 
военно-инженерное командное училище, 
так что физподготовка нам пригодится. 

Денис ГОРЛОВ и Максим РУФ, уча-
щиеся 11 класса Казанской средней шко-
лы:

– Считаем, что на такие соревнова-
ния ездить надо. Очень интересно было  
пообщаться с ветеранами боевых дей-
ствий. На их примере  мы учимся, берём 
для себя что-то полезное. Впечатлений 
много, в следующий раз поедем не раз-
думывая. 

Как отметил Сергей Сарычев, за 
годы становления и укрепления ка-
зачества в Тюменской области для 
успешной работы сформированы 
все необходимые условия, в том 
числе правовые, организационные, 
информационные. Сегодня доволь-
но  заметно участие казаков в об-
щественной жизни страны и регио-
на. Они  проводят воспитательную 
работу среди молодёжи, возрожда-
ют духовно-культурные и семейные 
ценности, участвуют в охране об-
щественного порядка. Но есть на-
правления, по которым ещё сдела-
но не так много. В частности, в сфе-
ре сельского хозяйства, охраны ле-
сов, объектов животного мира и го-
сударственной границы РФ. Не пол-
ностью исчерпан ресурс в плане 
охраны общественного порядка. В 
связи с этим  в 2019 году  планиру-
ется проведение  конкурсов  на зва-
ние «Лучшая народная дружина» и 
«Лучший народный дружинник» Тю-
менской области с участием пред-
ставителей казачьих организаций. 
Не в полном объёме используется 
грантовая поддержка для  привле-
чения денежных средств на  разви-
тие казачьих структур. 

Атаман Южно-Тобольского от-
дельского казачьего общества 
(ЮТОКО) Н.А. Белослудцев привёл 
такие данные: на сегодняшний день 
в области насчитывается  1580  ка-
заков. Это представители 15 пер-
вичных казачьих обществ, куда вхо-
дит и Казанское подразделение. Ка-
заки ЮТОКО активно участвуют в 
разработке и реализации государ-
ственной политики в отношении 
российского казачества, способ-
ствуют его развитию, защите граж-
данских прав, чести и достоинства. 
Кроме того, казачьи общества яв-
ляются прямыми хранителями тра-
диционных обычаев, осуществляют 
культурное, духовное и нравствен-
ное воспитание молодёжи, прово-
дят военно-патриотические меро-
приятия, ведут культурно-массовую 
и спортивную работу на территории 
муниципальных образований. Су-
ществуют и  определённые про-
блемы, связанные с пополнением 
казачьих рядов молодёжью. Ка-
дровый голод особенно сказывает-
ся на деятельности кадетских ка-
зачьих классов и молодёжных дви-
жений, работу которых планирует-
ся усилить в будущем году. Хуто-

В АДМИНИСТРАЦИИ РАЙОНА

 Подведены итоги, 
           намечены планы
11 декабря  состоялось  заседание рабочей группы по делам казачества при губернаторе 

Тюменской области под председательством  вице-губернатора С.М. Сарычева. Заседание 
прошло в формате видеоконференции и транслировалось  в большом зале Казанской  рай-
онной администрации.  На совещании присутствовали руководители общественных каза-
чьих организаций,  заместитель начальника полиции УМВД по Тюменской области С.Г. Ры-
баков, председатель комитета по делам национальностей Е.М. Воробьёв, а также замести-
тели  глав муниципальных образований, руководители местных хуторских казачьих подраз-
делений. Цель заседания – подведение итогов деятельности по  реализации стратегии раз-
вития российского казачества.

ряне испокон веков оказывали со-
действие в охране государствен-
ной границы и общественного 
правопорядка, занимались сель-
ским хозяйством и переработкой 
продукции. Сегодня казаки где-то 
преуспели, а где-то ещё предстоит 
большая и целенаправленная ра-
бота, подчеркнул Н.А. Белослуд-
цев. В течение года представите-
ли различных общественных каза-
чьих организаций собираются на 
масштабные культурные казачьи 
мероприятия – такие,  как Дни па-
мяти атамана Ермака Тимофееви-
ча, областные казачьи фестивали 
«Благовест», «Потомки Ермака», 
«Гуляй, казак» и «Любо, братцы 
казаки». Ежегодно в рамках стро-
евой и огневой подготовки казаки 
проводят полевые сборы, органи-
зовывают различные турниры, со-
ревнования по владению холод-
ным оружием – шашкой.    

Более подробную оценку взаи-
модействия казаков с органами вну-
тренних дел в сфере охраны обще-
ственного порядка  дал заместитель 
начальника областного УМВД  С.Г. 
Рыбаков. По итогам работы за 11 
месяцев текущего года в ходе со-

вместных мероприятий с сотрудни-
ками патрульно-постовой службы 
на территории Тюменской области 
выявлено 3,5 тысячи администра-
тивных правонарушений, раскрыто 
3 преступления. Большую помощь 
казаки оказывают во время прове-
дения православных праздников. В 
этом году для охраны общественно-
го правопорядка были сформиро-
ваны конные патрули, которые, не-
смотря на небольшой период рабо-
ты, сумели пресечь 11 правонару-
шений, задержать человека, нахо-
дящегося в федеральном розыске. 
Стоит сказать, что на участках, па-
трулируемых казаками, не зареги-
стрировано ни одного преступле-
ния, не было обращений граждан в 
правоохранительные органы. В свя-
зи с этим С.Г. Рыбаков подчеркнул 
важность участия областного каза-
чества в охране общественного по-
рядка. За отличное несение служ-
бы 6 казаков поощрены начальни-

ками территориальных отделов  по-
лиции, 5 –  местными органами са-
моуправления. 

Завершая встречу, вице-губер-
натор заострил внимание всех при-
сутствующих на том, что необходи-
мо творчески подойти к решению 
многих вопросов, проявлять боль-
ше инициативы и предлагать све-
жие идеи, поскольку сегодня есть 
инструменты и механизмы для при-
влечения финансовых ресурсов в 
рамках участия в областных про-
граммах и конкурсах. Помимо это-
го, можно воспользоваться помо-
щью депутатов   в приобретении не-
обходимого инвентаря. 

План мероприятий на буду-
щий год казаки ещё верстают, но 
уже сейчас видны чёткие контуры 
основных целей и задач, которые 
им предстоит достичь совместны-
ми усилиями. 

Андрей ЗАДОРОЖНЫХ
Фото Надежды ДОГОТАРЬ

Команда Казанского района с представителями Тюменского отделения 
Всероссийской общественной организации ветеранов «Боевое Братство»

Казаки хуторского казачьего общества «Казанское» 
на Дне Ермака в Вагайском районе. 2017 г.
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В конце осени, когда так много  
пасмурных дней, всё реже хочется 
выходить из  дома, всё слаще спит-
ся хмурыми утрами.  Но жизнь ода-
ривает нас новыми событиями. Так, 
у нас появился шанс посетить ком-
плексный центр социального обслу-
живания населения. И не просто по-
бывать там, а полечить своё тело, 
занять  руки делом, а голову – но-
выми идеями. 

В ноябре  группе ветеранов  пре-
доставили возможность две неде-
ли бесплатно позаниматься в тре-
нажёрном зале и получить услуги 
в массажном кабинете. Казанские 
и новоселезнёвские пенсионеры 
охотно приняли это предложение. 
Ежедневно в центр приходили в 
среднем человек по 20 на два-три 
часа, чтобы  приятно пообщаться, 
размять мышцы  и получить мас-
саж. Здесь предоставляют пять ви-
дов массажа, которые мы все опро-
бовали и ощутили их полезное вли-
яние на организм.

Красивые, гладкие, ухоженные 
руки – визитная карточка любой 
женщины.  Нам рассказали, что во 
время использования варежек с ви-
брационным массажем и инфра-
красным  прогревом ладоней уско-
ряется деление клеток и микроцир-
куляция крови, что способствует 
улучшению кожи рук. 

Массажная роликовая накидка 
с инфракрасным прогревом обе-
спечивает глубокий массаж шеи и 
верхнего отдела позвоночника. Мас-
сажные лимфодренажные очки для 
глаз в первую очередь рекоменду-

КАК ЖИВЁШЬ, ВЕТЕРАН?

Подарили праздник в будни
ются водителям  и тем, кто рабо-
тает за компьютером.  Лечение и 
профилактику с помощью таких оч-
ков назначают людям, страдающим 
близорукостью, а также для преду-
преждения возрастной дальнозор-
кости, при жалобах на усталость 
глаз, двоение поля зрения, «песок» 
под веками.

Массажёр для ног (так называ-
емые сапоги) осуществляет три ав-
томатические и две механические 
программы массажа. 

Конечно, все эти виды массажа 
имеют определённые противопока-
зания. Поэтому перед тем, как при-
нимать тот или иной вид массажа, 
необходимо проконсультироваться 
с лечащим врачом.

Для оказания терапевтическо-
го воздействия на отдельные части 
человеческого тела в центре  име-
ется магнитотерапевтический ап-
парат «АЛМАГ- 01» с бегущим им-
пульсным полем.  

Во время пребывания в центре 
мы могли посещать мастер-классы.

Специалист центра Ирина Сау-
кова обучала желающих  вязанию 
крючком. Другие участники груп-
пы здоровья  изготавливали цветы 
из бумаги, делали снежинки и дру-
гие украшения к Новому году. Тре-
тьи –  постигали  секреты восточ-
ного танца. Заведующая отделе-
нием дневного пребывания Ири-
на Тишкова показывала  элементы 
утренней зарядки для пожилых лю-
дей.  Более подготовленным к фи-
зическим нагрузкам пенсионерам  
предлагались тренажёры, механи-

ческие массажёры для стоп, обру-
чи, скакалки.  С Ириной Витальев-
ной интересно было общаться, ра-
ботать на мастер-классах и просто 
слышать её чарующий, успокаива-
ющий голос.  Медицинская сестра 
Надежда Фролова измеряла давле-
ние, давала рекомендации и оцени-
вала наше самочувствие.  Специа-
лист по реабилитационной работе 
Айнур Жусупова  спокойно, с улыб-
кой, подходила к каждому во вре-
мя процедур,  интересовалась на-
шим состоянием и ощущениями.  
Все эти женщины – замечательные  
специалисты, для нас они стали на-
ставниками и хорошими советчика-

ми, окружили  радостью, улыбками, 
теплом, подарили праздник в буд-
ни. Во время общения в центре у 
нас как-то незаметно все проблемы 
просто растворялись. За неболь-
шой отрезок времени  мы все как  
будто сроднились. Большое спаси-
бо  и директору центра социально-
го обслуживания  населения Алек-
сандре Викторовне Сивковой. Мы 
надеемся на дружбу и дальнейшее 
сотрудничество. 

Г. БЕЛЯЕВА, 
заместитель председателя 

районного совета ветеранов
Фото из архива 

совета ветеранов

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Согласно правилам 
и требованиям

Даю ответы на вопросы, заданные С. Гусельниковым  в  статье 
«Мини-футбол: необходимы выводы и перемены» («Наша жизнь», 
№  97 от 5 декабря 2018 г.). 

В январе 2018 г. вступил в силу стандарт спортивной подготовки «Фут-
бол», утверждённый приказом Министерства спорта РФ от 19 января 
2018 года № 34. В нём  чётко прописано, что максимальная нагрузка на  
детей 12-13 лет не должна превышать 9 часов в неделю. Нагрузка  пе-
дагогов  рассчитана  на  основании  данного  нормативного  документа.

Во время   спортивных  занятий ответственность  за  жизнь  и  здоро-
вье  детей   несёт  тренер-преподаватель. По  утверждённым  правилам  
необходимо, чтобы дети,  присутствующие  на  тренировочных  заняти-
ях, находились  под  наблюдением  взрослых (тренер-преподаватель, ин-
структор  по  спорту).

Возможность и частота участия юных спортсменов  в  соревнованиях 
разного  уровня оговорена в   утверждённом  департаментом  по  спорту  
и  дополнительному  образованию  Тюменской  области  календарном  
плане физкультурных  мероприятий.

На  участие  в  коммерческих  турнирах, товарищеских  спортив-
ных  встречах, если  они  не  включены  в  план, бюджетное  финанси-
рование  не  предусмотрено.  Самовольный  вывоз  детей  на  указан-
ные  соревнования  запрещён. Если  тренер-преподаватель  вывозит 
ребят на соревнование  без  согласования  с  руководителем   район-
ной детско-юношеской спортивной школы (ДЮСШ), он  несёт  персо-
нальную  ответственность  за  жизнь  и  здоровье   детей. Финансиро-
вание  соревнований  производится  только  в  рамках  календарного  
плана физкультурных  мероприятий. 

Для  участия  в  запланированных   соревнованиях  на  террито-
рии  Казанского  района  спортсменов доставляют  транспортом, при-
надлежащим  образовательным  учреждениям района. Подвоз  де-
тей  организуется по  всем  правилам  и  требованиям их перевоз-
ки.  Ведётся контроль  за использованием транспорта  образователь-
ных  учреждений.  

Команды школ  района  принимают  участие в  соревнованиях «Мини-
футбол – в  школу» при условии соблюдения определённых  требова-
ний: футболисты-участники   не  являются  учащимися ДЮСШ, и руково-
дитель,  и  тренер  команды  должны  быть  работниками  образователь-
ного  учреждения. Финансирование  таких  соревнований  производит  
образовательное  учреждение, а  не  спортивная  школа, это оговорено 
в   положении, разработанном   департаментом  образования  Тюмен-
ской  области. Однако ДЮСШ  при  необходимости оказывает  помощь.

Кардинально  поменялись  подходы к  решению  вопросов  в об-
ласти  спорта, ужесточились  требования  к  использованию  бюджет-
ных  средств. Проблемы  в  спорте  есть,  но  они  решаются,  если  к  
ним  подходить  конструктивно,  по-деловому. Улучшается  матери-
альная техническая  база ДЮСШ,  а  самое  главное – в  учреждение  
приходят  молодые  кадры, которые  хотят  работать,  и у  них  есть  
уже  неплохие  результаты. А значит, у казанского   спорта есть  пер-
спектива  развития.

А. КОРОТЧЕНКО, 
директор Казанской ДЮСШ  

В ноябре две команды КВН из 
Новоселезнёвской школы – 

«8 Марта» и «Где логика?» – побы-
вали  в Ишиме, где впервые за 16 
лет состоялась игра КВН среди уча-
щихся городских школ. Победите-
лей игры ждал главный приз – ку-
бок мэра города Ишима. 

Новоселезнёвские школьники 
играли на одной сцене с ишимски-
ми командами. Борьба была нешу-
точной. В зрительном зале не было 
свободного места. Нужно заме-
тить, что новоселезнёвские ребята 
за последние три года уже накопи-
ли немалый опыт выступлений. Так, 
одиннадцатилассники из команды 
«Где логика?»  участвовали в   ре-
гиональной лиге  детских команд 
КВН в Тюмени и в ��� Международ-��� Международ- Международ-
ном  фестивале  детских команд 
КВН в Анапе. Участники команды 
«8 Марта» побывали с выступле-
ниями в Заводоуковске, Омутин-
ке, Голышманово, Омке. Каждую 
команду поддерживали болельщи-
ки, болели за свои школы и давали 
большой заряд эмоций. 

Игрокам предстояло сразиться в 
двух конкурсах: «Визитка» и «Раз-
минка».  В кавээновской  визитке ко-

МОЛОДЁЖЬ ХХI ВЕКА

А мы играем в КВН

манды  представляются зрителям в 
шуточной форе с короткими миниа-
тюрами, «болтами» и весёлыми пе-
сенками. А в  конкурсе  «Разминка» 
кавээнщики должны дать смешной 
ответ на вопрос, прозвучавший  из 
зрительного зала. 

Все команды были хорошо 
подготовлены, участники блиста-
ли юмором, каждый игрок сумел 
раскрыть свои  способности. Под-
держка зрителей была очень мощ-
ной. Болельщикам наших команд 
«8 Марта» и «Где логика?» хочется 
сказать особое спасибо. Нас при-
ехали  поддержать одноклассни-
ки и родители участников, друзья и 
земляки. Огромное всем спасибо, 
вы вселяли в нас уверенность! По  
результатам игры  команда КВН «8 
Марта» вошла в тройку призёров, а 
команда «Где логика?» отмечена в 
номинации «Лучшая шутка».

И. КОЗУБ, 
педагог-организатор 

Новоселезнёвской школы
Фото из архива школы

Юные участники команды «8 Марта» имеют 
большой опыт выступлений на сцене

Шутки на злободневные темы  интересны зрителям 
всех возрастов 

ОБРАТИТЕ  ВНИМАНИЕ!

Новые 
социальные

гарантии
Президентом Российской Фе-

дерации 28 ноября 2018 года 
подписан и одновременно всту-
пил в силу Федеральный закон 
№ 439-ФЗ «О внесении измене-
ний в статью 3 Федерального за-
кона «О предоставлении соци-
альных гарантий Героям Социа-
листического Труда, Героям Тру-
да Российской Федерации и пол-
ным кавалерам ордена Трудовой 
Славы».

В соответствии с внесёнными 
изменениями предусматривает-
ся предоставление Героям Соци-
алистического Труда, Героям Тру-
да Российской Федерации и пол-
ным кавалерам ордена Трудовой 
Славы в собственность бесплат-
но земельные участки, находя-
щиеся в государственной или му-
ниципальной собственности, без 
проведения торгов, для индиви-
дуального жилищного строитель-
ства, ведения личного подсобно-
го хозяйства, садоводства и ого-
родничества в соответствии с пре-
дельными (максимальными и ми-
нимальными) размерами земель-
ных участков, устанавливаемыми 
в соответствии с земельным зако-
нодательством, но не менее чем 
0,08 га в границах городских на-
селённых пунктов и 0,25 га в гра-
ницах сельских населённых пун-
ктов и на землях иных категорий.

Е. ПЬЯНКОВ,
прокурор района

На мастер-классе увлечённо творили все
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Аналоговое эфирное телевизионное вещание в городах России с на-
селением до 100 тыс. человек постепенно (а не одномоментно, как пред-
полагалось ранее) будет отключено.

Переход на цифровое вещание был запланирован ещё в федераль-
ной целевой программе «Развитие телерадиовещания на 2009 – 2018 
годы». На подготовительные мероприятия были выделены значитель-
ные средства из федерального бюджета. Строительство сети первого 
и второго мультиплекса завершено в большинстве регионов РФ. Одна-
ко на заседании, состоявшемся 15 ноября, правительство решило прод-
лить осуществление перехода. Дело в том, что, по оценкам экспертов, 
от 15 до 30% всех телевизоров в стране могут принимать только анало-
говый сигнал. Поэтому нужно  провести большую разъяснительную ра-
боту с населением.  

«Нужно будет определить этапы перехода, порядок тех регионов, где 
будет запускаться цифровое телевидение», – сказал Д. Медведев. Он 
потребовал охватить цифровым ТВ каждый дом, отметив, что переход 
пройдёт максимально «гладко» для телезрителей. 

Также Дмитрий Медведев поручил проработать вопрос о помощи со-
циально незащищённым гражданам в приобретении оборудования для 
цифрового телевидения. На заседании правительства он обратил вни-
мание на ответственность регионов в части оказания помощи тем граж-
данам, у которых могут возникнуть трудности с приобретением приста-
вок для приёма цифрового сигнала.

 Россия должна полностью перейти с аналогового на цифровое те-
левещание. Жители страны получат возможность смотреть телеканалы 
первого и второго мультиплекса в высоком качестве. В них входят «Пер-
вый канал», «Россия-1», НТВ, «5-й канал», «Культура», «Россия-24», «ТВ 
Центр», «Матч-ТВ», «Карусель», ОТР, «Рен-ТВ», СТС, ТНТ, «Пятница», 
«Домашний», «Звезда», «Мир», «Муз-ТВ» и «Спас».

Замминистра связи и массовых коммуникаций Алексей Волин сооб-
щал, что для перехода на «цифру» гражданам необходимо будет при-
обрести недорогие телеприставки, цена которых в среднем составля-
ет 700 – 800 руб.

                                                                                                  kommersant.ru

ЦИФРОВОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ

Охватить каждый дом
Традиционное мероприятие 

«Мы – граждане России» состоя-
лось недавно в Казанской средней 
общеобразовательной школе. В нём 
приняли участие педагоги, учащие-
ся старших классов, родители.  По-
священо оно было Дню Конститу-
ции РФ. Двенадцатого декабря ис-
полнилось 25 лет  Основному зако-
ну страны.

 В актовом зале школы были 
также и  слушатели специализиро-
ванной  группы  добровольной под-
готовки к военной службе «Дозор» 
(руководитель А.С. Агиев). По тра-
диции в  День Конституции  каде-
ты готовились принять присягу. Ре-
бят, которые в этот день получи-
ли  паспорта, поздравили директор 
Казанской средней общеобразова-
тельной школы О.А. Собянина и на-
чальник миграционного пункта от-
деления МВД России по Казанско-
му району Н.С. Полукеева. Двад-
цать пять мальчиков и девочек, ко-
торым исполнилось 14 лет, получи-
ли свои главные документы гражда-
нина  России.

С ответным словом  выступил 
учащийся 8 класса Владимир Мали-
ков.  В награду за свои  достижения 
(Володя занимается армейским ру-
копашным боем, дзюдо, имеет по-

ВСЛЕД ЗА СОБЫТИЕМ

Быть истинным патриотом 

чётные грамоты за выступления в  
областных соревнованиях), а так-
же за  активное участие в форуме  
«Как нам обустроить Сибирь», ор-
ганизованном Общественной па-
латой Тюменской области «Сооб-
щество Сибири»,  юношу отпра-
вили на торжественное меропри-
ятие, состоявшееся в правитель-
стве  области. Свой главный доку-
мент – паспорт  – Владимир полу-
чил из рук губернатора Тюменской 
области А.В. Моора. 

Володя Маликов – увлечённый 
человек. Кроме спорта, он занима-
ется разработкой социальных про-
ектов. Один из них называется  «Се-
годня твоё завтра», и с этим проек-
том Владимир выступил  на фору-
ме Общественной палаты.

На мероприятии в Казанской 
школе  воспитанники специали-
зированной  группы  доброволь-
ной подготовки к военной служ-
бе  «Дозор» Владимир Богаты-
рёв, Роман Валов, Данил Тимо-
феев, Вячеслав Зюкин, Илья Ко-
ношанов, Степан Долгушин  (уча-

щиеся 8 и 9 классов) приняли при-
сягу. Они поклялись  соблюдать 
законы России, хорошо учиться, 
участвовать во всех мероприяти-
ях школы и класса. Присягу у каде-
тов принял председатель районно-
го совета ветеранов, майор запаса 
А.Н. Барнёв. Лучшему кадету, уча-
щемуся 11 класса  Кириллу Сысо-
еву директор школы О.А. Собяни-
на вручила знак «Отличник подго-
товки к военной службе» и удосто-
верение к этому знаку. Кирилл хо-
рошо учится, активно занимается 
спортом (он гиревик), после окон-
чания школы мечтает поступить в 
военное училище.

– Считаю, что каждый юноша 
должен пойти служить,  –  сказал Ки-
рилл. –  Если не получится  посту-
пить в училище, обязательно пойду 
в армию. Она закаляет мужчин, де-
лает их мужественными, сильными, 
выносливыми.

Тамара НОСКОВА
Фото автора и из 

семейного архива 
семьи МАЛИКОВЫХ 

ИЗ ПИСЕМ В РЕДАКЦИЮ

Встречали гостей 
Текущий  год – юбилейный  для ветеранского движения. В районе про-

водилось немало мероприятий, позволяющих не только скрасить досуг 
пенсионеров, но и наполнить их жизнь интересными событиями.

Увлекательными и запоминающимися стали экскурсии по сёлам на-
шего района.  И в завершение нашего плана  мы решили организовать в 
райцентре встречу  пенсионеров из других сёл. 

Мы встретились  как старые добрые друзья. Вместе посетили Казан-
ский музей, где обзорную экскурсию провела для нас Ксения Валерьев-
на Штоль.  Здесь мы ещё раз вспомнили  историю  края, полюбовались 
красотой природы.

Никого не оставило равнодушным мероприятие, которое подготовили 
педагоги Казанского центра развития детей Надежда Анатольевна Щет-
никова и Ольга Юрьевна Келятыцкая. 

Чаепитие и развлекательная программа, подготовленная нами для 
прибывших  в знак благодарности за гостеприимство, стала показате-
лем наших хороших отношений и надеждой на дальнейшее сотруд-
ничество.

Всё это у нас получилось благодаря взаимодействию ветеранских 
организаций Казанской школы (председатель В.П. Смолина), Казан-
ского детского сада «Ёлочка» (председатель Н.К. Давыдова) и Казан-
ской коррекционной школы (председатель Г.И. Азнабаева). В органи-
зации чаепития оказала нам помощь директор Казанской школы О.А. 
Собянина.

                                              Г. АЗНАБАЕВА, 
председатель ветеранской организации коррекционной школы 

* Отдам котят. Тел. 8-982-989-58-77.

* Отдам двух котят (подростки) в добрые 
руки. Тел. 8-950-485-28-98.

* Отдам котят  заботливым людям (к туа-
лету приучены). Тел. 4-25-43.  

От всей души

Впредверии  Дня народно-
го единства для начальных 

классов Казанской  школы был раз-
работан  школьный проект «Хоро-
вод единства». В рамках проекта 
прошло много интересных запоми-
нающихся  мероприятий. Для  фе-
стиваля  «Единая Россия – единая 
семья» школьники подготовили и 
оформили фотовыставки «Древо 
класса». Незабываемым стало и 
участие классных коллективов  во 
флешмобе «Широка страна моя 
родная», самыми активными участ-
никами которого  оказались учащи-
еся  4 «а» класса. 

Не менее интересно прошёл  
конкурс чтецов «Моя малая Роди-
на». Ребята  познакомились  с твор-
чеством  поэтов-земляков. Подго-
товить  мероприятие педагогам по-
могли родители учеников и   школь-
ный библиотекарь А.В. Первухина. 
Они  организовали подборку стихов 
о нашем крае. 

В конкурсе приняли участие 24 

учащихся, которые прочи-
тали наизусть стихотворе-
ния Т. Гурьевой, Ф. Нечае-
ва, Т. Рагозиной, Н. Никано-
вой, В. Малахова, Т. Смета-
ниной.  Победители  конкур-
са чтецов были приглаше-
ны на  заседание местного  
литературного  объедине-
ния «Вдохновение». 

Состоялись и  встречи 
классных коллективов с 
поэтами-земляками.  Уча-
щиеся  4 «а» класса при-
гласили к себе на меро-
приятие   Надежду Ива-
новну  Никанову  из Боль-
ших Ярков. Она рассказала ребя-
там  о себе и о своём творчестве,  
прочитала стихи  собственного со-
чинения. 

Проект «Хоровод единства»  за-
вершился в конце  ноября  конкур-

сом песен для второклассников  
«Гирлянда дружбы». 

Т. ПЕТРОВСКАЯ, 
педагог-организатор 

Казанской школы
Фото из архива школы

ШКОЛА: ГРАНИ РАЗВИТИЯ

Хоровод единства

В правительстве Тюменской области. Губернатор региона 
А.В. Моор и учащийся Казанской школы Владимир Маликов

Кирилл Сысоев – лучший 
кадет Казанской школы

Плод совместного творчества детей 
и педагогов


